



Costo de tortillas »2
llegó hasta los \$20

Jóvenes
Construyendo
el futuro, un éxito
en Veracruz



INICIA EL JUICIO CONTRA TRUMP

eldictamen.mx

Veracruz, Ver. a Viernes 17 de Enero de 2020

Año-122 No. 44027

PRECIO \$10



EL DICTAMEN

DECANO DE LA PRENSA NACIONAL

FUNDADO EL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1898



JUAN MALPICA SILVA 1912-1960

JUAN MALPICA MIMENDI 1960-1998

BERTHA ROSALIA MALPICA MARTÍNEZ DE AHUED - PRESIDENTA EJECUTIVA Y DIRECTORA GENERAL

4 millones de veracruzanos recibirán servicios del INSABI

Manuel Huerta Ladrón de Guevara, delegado de Programas del Bienestar fue recibido por la licenciada Bertha Rosalía Ahued Malpica, directora ejecutiva de El Dictamen. »8



Temen vivir en Veracruz y Coatzacoahuacán

Aumentó la percepción de inseguridad por parte de los veracruzanos »2

Crecieron delitos de asaltos, secuestros, homicidios dolosos y violencia sexual

Casi 20% en el país sufre violencia sexual

MIGUEL ÁNGEL CORTÉS/EL DICTAMEN

El 19.4 por ciento de personas de 18 años y más que viven en zonas urbanas fueron víctimas de al menos un tipo de acoso personal y/o violencia sexual en lugares públicos durante el segundo semestre de 2019.

Según datos brindados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en la vigésima sexta Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU), publicada este 16 de enero, el 10.1 por ciento de los hombres encuestados dijeron haber sido víctimas de acoso o violencia sexual, mientras que las mujeres se vieron más afectadas con un porcentaje de 27.2.

Los lugares públicos donde las personas dijeron sufrir estas situaciones fueron la calle, el transporte público, el parque, algún lugar recreativo (cine, antro, etc.) u otro (iglesia, mercado, centro comercial o plaza pública).

Durante el mismo periodo se estima que el 13.6 por ciento de ciudadanos con 18 años y más fueron víctimas de piropos groseros u ofensivos de tipo sexual o sobre su cuerpo, que le molestaron u ofendieron en lugares públicos.

Un cinco por ciento recibió mensajes o se publicaron comentarios sobre ellos con insinuaciones sexuales que fueron ofensivos o amenazantes, a través del celular, correo electrónica o redes sociales como Facebook,



El 19.4 por ciento de mayores de 18 años en zonas urbanas fueron víctimas de al menos un tipo de acoso.

Twitter y WhatsApp.

Además, un 4.6 por ciento de las personas encuestadas manifestó que le enviaron mensajes, fotos, videos o publicaciones con insinuaciones, insultos u ofensas sexuales, mientras que al 4.5 por ciento le manosearon, tocaron, besaron o se le arrimaron con fines sexuales sin su consentimiento.

Aunque la ENSU no refiere cifras por entidad federativa, Veracruz es uno de los estados donde la población, sobre todo femenina, enfrenta más situaciones de acoso y violencia sexual. Por ejemplo, el Secretariado

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP) coloca al estado como primer lugar nacional en feminicidios en su último reporte sobre violencia contra las mujeres.

De igual forma, la Colectiva Colmena Verde presentó en noviembre pasado los resultados del mapeo de zonas inseguras en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, en el que 38 mujeres de ambos municipios reportaron haber sido víctimas de acoso y/o violencia sexual, por lo que estos delitos representan un foco rojo para el estado.



Aprueba T-MEC Senado de EUA

REDACCIÓN / EL DICTAMEN / EUA

El pleno del Senado de Estados Unidos aprobó el acuerdo comercial con México y Canadá (T-MEC) con lo que finalmente se cuenta con la ratificación de ambas cámaras del Congreso.

Por 89 votos a favor y 10 en contra, el Senado se sumó al aval en la Cámara de Representantes, y la legislación ahora solo necesita la firma del presidente Donald Trump, que se espera para la próxima semana, y la ratificación en Canadá para entrar en vigor.

La versión final del T-MEC ya fue ratificada por el Senado mexicano el 12 de diciembre, en tanto Canadá ha prometido confirmar el acuerdo una vez que Estados Unidos lo adopte.

El T-MEC recibió así más votos a favor que su antecesor, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En aquel entonces,

ese pacto fue aprobado por el Senado con 61 votos a favor y 38 en contra.

El miércoles, el T-MEC completó la aprobación de todos los comités de la Cámara alta estadounidense, con el aval de los comités de Relaciones Exteriores; de Salud, Educación, Trabajo y Pensiones; de Comercio, Ciencia y Transportes; y de Asignaciones presupuestales. Por ello, el pacto pudo ser votado por el Pleno del Senado ayer.

La Cámara de Representantes de EU había dado su 'visto bueno' al nuevo acuerdo comercial el 19 de diciembre de 2019, con una abrumadora mayoría de 385 votos a favor y 41 en contra.

México ya ratificó este tratado en el Senado, en diciembre pasado, por lo que únicamente falta la aprobación de Canadá. La Cámara de los Comunes de ese país retomará su trabajo legislativo el próximo 27 de enero.



PRIMEROS MIEMBROS DE LA CARAVANA LLEGAN A LA FRONTERA »10

Piden desafuero contra el diputado Erik Aguilar »6



Sueño olímpico

La gimnasta veracruzana Marina Malpica Ramírez buscará clasificarse a Tokio 2020, por eso entrena con todo para obtener un boleto a los Juegos Olímpicos, en el próximo Panamericano de la especialidad. »1 DEPORTES